

Berne, le 17 novembre 2008

Communiqué de presse

Le projet „Waldstadt Bremer“ nommé projet-modèle par l'Office fédéral du développement territorial (ARE)

Evaluation du développement urbain durable selon un exemple à Berne – Succès pour l'instigateur du projet, le bureau bernois Bauart Architectes et Urbanistes

Dans le cadre de la 2ème génération de projets-modèles pour un développement durable du milieu bâti, l'Office fédéral du développement territorial (ARE) a choisi le projet „Waldstadt Bremer“, la ville en lisière de forêt, comme l'un de ses projets-modèles. L'association du Waldstadt Bremer joue le rôle de „promoteur“ du projet-modèle en question. Ce dernier doit proposer, en accord avec l'ARE, de nouvelles voies à explorer dans le domaine du développement de quartier d'habitation dans l'agglomération bernoise. Le début des travaux de développement du projet-modèle de référence sont planifiés pour fin 2008 et s'achèveront d'ici à fin 2010.

Le but de l'élaboration de projets-modèles est d'identifier dans la région de Berne, des secteurs à potentiel urbanistique intéressant pour ensuite les développer. L'ARE doit encore vérifier „si ou sous quelles conditions la forêt du Bremgarten peut se présenter comme secteur pour un développement urbain“. Une étude de faisabilité ainsi qu'une pesée d'intérêt global sera menée. Il est essentiel que tous les facteurs soient pris en compte. Les responsables de l'ARE voient dans le projet du Waldstadt Bremer une contribution de premier plan dans la mise en oeuvre d'un instrument pour la gestion des secteurs propices à être urbanisés au niveau régional et s'expriment en ces termes: „Dans le cadre d'une évaluation neutre des surfaces et de leur développement dans le contexte régional, nous avons l'opportunité d'approfondir et de suivre des nouveaux chemins vers le développement durable du milieu bâti ».

La conseillère nationale et Présidente du groupe parlementaire socialiste, Ursula Wyss, se réjouit particulièrement du choix du projet „Waldstadt Bremer“ comme projet-modèle. En tant que Présidente de l'association „Waldstadt Bremer“, Ursula Wyss a signé le contrat de collaboration avec l'Office fédéral du développement territorial. Elle se voit ainsi confortée dans son engagement personnel en faveur de ce projet et répond à ses détracteurs en ces termes: „La vraie réponse pour ces projets d'extention d'agglomération doit se prendre selon un bilan global comprenant le côté écologique.“ Et de poursuivre : „Je suis profondément convaincue qu'il est d'un point de vue écologique beaucoup plus rationnel de construire sur une parcelle de forêt avec un raccord à une infrastructure urbaine déjà existante que de bâtir de nouveaux logements et des maisons individuelles sur de vertes prairies éloignées impliquant notamment du trafic supplémentaire pour ces nouveaux pendulaires et renforce l'étalement urbain.“

Pour plus d'information:

Peter C. Jakob, Bauart Architectes et Urbanistes SA, Laupenstrasse 20, 3008 Berne
Tél 031 385 15 15, Fax 031 385 15 10; e-mail jakob@bauart.ch ou bern@bauart.ch
www.bauart.ch